



Logra más sufragios Sheinbaum que legisladores de su coalición

Dio electorado voto diferenciado

Confirman al PRD pérdida de registro y 'aplanadora' de Morena y aliados

CLAUDIA SALAZAR

En la elección del 2 de junio, los mexicanos emitieron votos cruzados en la elección Presidencial y para el Congreso de la Unión.

Mientras Claudia Sheinbaum sumó más votos para la coalición Sigamos Haciendo Historia que los registrados para el Congreso, en el caso de Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez fue al revés, sus candidaturas dieron menos sufragios que para el Congreso.

Al concluir los cómputos distritales en el Congreso, la coalición de los partidos Morena, Verde Ecologista y del Trabajo tuvo tres millones de votos menos que los dirigidos a Claudia Sheinbaum.

La suma de votos para la Presidenta electa fue de 35 millones 924 mil sufragios.

Los votos para la Cámara de Diputados de la misma coalición fue de 32 millones 533, un total de 3.3 millones menos que Sheinbaum.

Lo mismo para el Senado. La suma de votos para Morena, Partido del Trabajo y Verde Ecologista fue de 33 millones 39 mil votos.

De cualquier forma es una cifra inédita para ambas Cámaras.

Para el caso de la coalición Fuerza y Corazón por México, la candidatura de Xóchitl Gálvez a la Presidencia de la República aportó menos a PAN, PRI y PRD.

Gálvez sumó 16 millones 502 mil votos, un millón 393 mil votos menos que los obtenidos por los candidatos para el Senado.

Para la Cámara de Diputados, los electores distribuyeron entre PAN, PRI y PRD 18 millones 121 votos, un millón 619 mil más que los destinados a Gálvez.

El caso más drástico es el PRD, el cual en la elección a la Presidencia sólo tuvo un millón 121 mil votos, apenas 1.8 por ciento de la votación nacional.



En la elección de diputados, el partido del Sol Azteca logró un millón 449 mil votos, el 2.4 por ciento.

Al participar en la alianza con PAN y PRI, e impulsar a Gálvez, el PRD buscaba llegar al 3 por ciento de la votación para conservar el registro, lo que no logró.

También en Movimiento Ciudadano, el partido captó más votos en la elección del Congreso.

Jorge Álvarez Máynez generó para su partido 6 millones 204 mil votos, pero en la elección del Senado, el partido captó 6 millones 475 mil votos, es decir 271 mil más que para la candidatura presidencial.

En Cámara de Diputados, MC registró 6 millones 497 mil votos, es decir, 293 mil más para los candidatos en los 300 distritos del País.

Al concluir el cómputo distrital del Instituto Nacional Electoral se confirmó ayer que la coalición de Morena, Verde y PT ganó 219 de los 300 distritos en disputa y sin coalición, Morena logró otros 37 distritos.

Con ello, los tres partidos sumaron 256 distritos, con lo que ratificaron la mayoría absoluta en la Cámara de Diputados para la 66 Legislatura.

La coalición de Fuerza y Corazón por México ganó 37 distritos, y el PAN sólo tres.

Es decir, el bloque Opositor alcanzaría sólo 40 distritos.

Movimiento Ciudadano sólo ganó un distrito en Lagos de Moreno, Jalisco, cuando en 2021 había ganado en 7 distritos.

Morena se consolida como la primera fuerza política del país, con 24 millones de votos, el 40.8 por ciento de la preferencia. Muy por abajo, el PAN tiene el 16.8 por ciento de la votación, al lograr 10 millones 49 mil votos por Cámara de Diputados.

Los demás quedan como partidos pequeños. El PRI sumó 6 millones 623 mil votos, el 11.1 por ciento.

MC quedó cerca, con 6 millones 497 mil votos, igual al 10.9 por ciento; el PVEM se queda con 4 millones 993 mil votos, con el 8.3 por ciento; y el PT quedará como el partido más pequeño del País, con 3 millones 254 mil votos, el 5.4 por ciento.



El reparto

El 2 de junio, los electores no votaron en bloque. Apoyaron de forma diferenciada a presidentes y a legisladores.



Coalición Sigamos Haciendo Historia

(millones de votos)



Presidencia
(C. Sheinbaum) ▲



Diputados



Senado



Coalición Fuerza y Corazón por México



Presidencia
(Xóchitl Gálvez)



Diputados ▲



Senado



Movimiento Ciudadano



Presidencia
(J. A. Máynez)



Diputados ▲



Senado



Los datos reportan que en los comicios participó el 82.3 por ciento de los mexicanos registrados en el extranjero.



Al concluir el conteo de votos para el Congreso, el PT quedó como el partido más pequeño del País, con 3 millones de votos obtenidos el pasado 2 de junio.



■ Después de los recuentos, el Tribunal electoral resolverá eventuales impugnaciones para finalmente validar la elección.